

Rescatan a 30 personas tras tormenta de nieve en la ruta internacional 27CH

EMERGENCIA. Quedaron atrapados por 22 horas en la vía, y debieron ser auxiliados por Carabineros, el Ejército, Vialidad y el municipio de San Pedro.

Pablo Orellana G.
pablo.orellana@mercuriocalama.cl

Un total de 30 personas que se encontraban atrapadas entre los kilómetros 43 y 84 de la ruta internacional 27CH/ Hito Cajón, fueron rescatadas sanas y salvas tras pasar, el primer grupo, 16 horas en la nieve, y un segundo grupo, 22 horas tras ser ubicados por personal de Carabineros, el Ejército, Vialidad y la Municipalidad de San Pedro de Atacama.

La emergencia se informó "pasadas las 18 horas del miércoles, la cual dio cuenta de personas que había quedado atrapadas por la nieve y el viento blanco en la ruta 27CH Hito Cajón y que motivó una acción interdisciplinaria con el Ejército, Vialidad y a la cual se sumó la Municipalidad con el traslado de equipos para ir en rescate de las personas. Además, se logró efectuar un contacto con un grupo, vía telefonía satelital, por lo que pudimos saber que su buen estado", dijo el jefe de los servicios policiales de la Prefectura El Loa de Carabineros, teniente coronel Luis Muñoz.

"Los rescatados en el operativo, son de nacionalidad boliviana, argentina y de un ciudadano asiático".

Luis Muñoz
Comandante de Carabineros

22 horas atrapados en la nieve estuvo un grupo de personas en la ruta internacional 27CH.

BÚSQUEDA

Sobre las labores de búsqueda, la autoridad policial informó que se trabajó hasta tarde por la noche, pero debido al viento blanco y la gran cantidad de nieve acumulada, se retomaron los trabajos a primera hora de ayer, y tomando contacto con un primer grupo en el kilómetro 43, a eso de las 10 de la mañana".

El segundo grupo fue rescatado a las 16 horas, "en el kilómetro 84, y donde se tomó contacto con el restante grupo que se encontraba atrapado en la gran cantidad de nieve que obligó esfuerzos de Vialidad y



EQUIPOS DE RESCATISTAS TUVIERON QUE ENFRENTAR EN EXTREMO BAJAS TEMPERATURAS Y EL FUERTE VIENTO BLANCO EN LA RUTA 27CH.

del Ejército para llegar con un camión que permitió trasladar a las personas a Hito Cajón", agregó el comandante Muñoz.

"Los primeros rescatados fueron derivados a Hito Cajón donde se procedió a constatar lesiones u otras, tras quedar atrapados en la nieve. De ahí fueron trasladados hasta nuestro cesfam, donde se les efectuaron exámenes médicos", dijo el alcalde de San Pedro de Atacama, Justo Zuleta, tras el operativo que rescató a las personas atrapadas en la nieve.

Según informó Carabineros "la mayor parte de las personas

rescatadas son de nacionalidad boliviana, argentina, y el caso de un ciudadano asiático".

MÁS PERSONAS

Se informó además que, "las labores de búsqueda se mantendrán con personal del GOPE y de la Segunda Comisaría de San Pedro de Atacama, ante otros posibles casos de personas atrapadas. Además, la ruta 27CH se encuentra cerrada para el tránsito de vehículos, debido a la nieve y los efectos del mal tiempo", dijo el delegado presidencial de El Loa, Miguel Ballesteros.

Los equipos de rescate debieron soportar temperaturas de menos diez grados, "y fuertes vientos, además de una sensación térmica de menos 30 grados. Debido a eso el equipo debió resguardarse hasta el día siguiente para retomar el trabajo de búsqueda", detallaron desde Carabineros.

Al cierre de esta edición se informó que la totalidad de los rescatados cumplieron con el protocolo de revisión médica, y sin presentar complicaciones.

Gran parte de los ciudadanos extranjeros que quedaron atrapados en la nieve comentaron a

los equipos de rescate que desconocían el pronóstico de mal tiempo en la ruta 27CH, y que quedaron atrapados por la intensidad del viento blanco y la nieve.

La Unidad de Pasos Fronterizos, informó en su último reporte que Hito Cajón se mantendrá inhabilitada hasta nuevo aviso. Y hasta que las condiciones climáticas mejoren en ese paso internacional hacia Bolivia.

Carabineros en tanto hizo un llamado "evitar trasladarse a estas rutas que se mantienen bloqueadas por la nieve, y con ello evitar situaciones de riesgos innecesarios". ☞

CARABINEROS